Martínez, Mayra, "Oaxaca, gran potencial minero a nivel nacional", *Red Mexicana de Afectados por la Minería (REMA)*, México, 26 de junio de 2014.

Consultado en:

https://www.remamx.org/2014/06/oaxaca-gran-potencial-minero-a-nivel-nacional/

Fecha de consulta: 06/12/2014.



Oaxaca, gran potencial minero a nivel nacional

General Jueves, 26 de Junio de 2014 13:13 hrs, por Mayra Martínez

Oaxaca, Oax.- El estado de Oaxaca se configura como uno de los estados de mayor potencial minero a nivel nacional, por la presencia de grandes extensiones de cobre, plata, oro, zinc, antimonio, y de minerales no metálicos como: micas, zeolitas, mármol, travertinos y granito que lo ha convertido en un territorio susceptible de problemas por la llegada de las empresas mineras internacionales.

Julián Eduardo López Reyes gerente regional Sur del Servicio Geológico Mexicano (SGM), durante su ponencia en el marco del Taller "Gestión Ambiental en la Minería" señaló que en el estado hay 14 regiones mineras entre las que se encuentran: la Región Mixteca, Taviche, San José de Gracia, Zaniza, San Miguel Peras, la Sierra Norte, Telixtlahuaca, Pochutla, La ventosa, Tapanatepec, La Ventosa, Tlaxiaco, entre otras.

Según datos de la Secretaría de Energía del Gobierno Federal, para el año 2008, las concesiones para la exploración y explotación, cubrían el 12.5% del territorio del estado, lo que equivale a más de un millón de hectáreas y se han otorgado 20 proyectos a diversas empresas; algunas mantienen hasta dos o tres proyectos en diversas zonas.

Algunas de estas empresas son Golden Trump Resources S.A de C.V, Linear Gold Corp, Arco Resources Corp, Zalamera, S.A. de C.V. filial de Chesapeake Gold Corp, Cemento Portland Cruz Azul, SCL, Fortuna Silver-Continuum Resources, Compañía Minera del Norte, Aurea Mining Inc, Linear Metals Corp, Radius Gold, Compañía Minera Plata Real, New Coast Silver Mines LTD, Aura Silver Resources Inc- Intrepid Mines Ltd.

A partir del 1 de enero de 1992 el registro y control de las concesiones mineras, se realiza en las oficinas de la Subdirección de Minería de la Secretaría de Economía federal en Oaxaca. Comparativamente se observa que en 2005 el territorio estatal estaba protegido con un 11.40% de su superficie en concesiones mineras tituladas, en 2009 disminuye tanto el número de concesiones así como la superficie concesionada, para que en 2011 se incremente el número de concesiones y superficie concesionada, continuando su incremento a junio de 2011.

Empresas explorando

Entre las empresas que se dicen "explorando" las zonas se encuentran Golden Trump Resources, s.a. de C.V. en San Pedro Totolapam, Zalamera, S.A. de C.V./chesapeake cerro calavera exploración regional Gold Corp-Minera Pinnacle de México, en San Dionisio Ocotepc, fortuna mines/cia. Minera Cuzcatlán en San José del Progreso.

Debido a los problemas con grupos defensores del territorio y ante la negativa de la entrada de las empresas trasnacionales "que han saqueado los minerales" hay 21 minas inactivas, de estas 9 son de minerales metálicos, como el caso de CIA. Minera Natividad y Anexas, S.A. de C.V, Unidad de Producción Socio Económica de Sta. Catarina, os pueblos mancomunados, entre otras.

En la actualidad, en el estado de Oaxaca solo existe 1 mina activa de minerales metálicos, por lo que respecta a minerales no metálicos, se encuentran activas la mina Lute por micas en Ejutla de Crespo, Santo Domingo Tonalá por yeso, la región de Magdalena Apasco por cantera, la región de la cañada por Travertino, Mármol en Tequisistlán, la región salinera en el Istmo y Costa y distintas localidades de agregados pétreos.

El valor de la producción minera estatal durante el periodo enero-diciembre de 2010 ascendió a 1 mil 061 millones 931 mil 058.00 pesos participando con el 0.56% del valor total nacional.

http://nssoaxaca.com/estado/31-general/90244-oaxaca-gran-potencial-minero-a-nivel-nacional